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今天市场这种表现，给达哥整心塞了。

周末看财经消息，大多都在谈论A股市场
的利好，我自己也期待A股
能够重回上涨趋势，然而，氛围是烘托到了，市场却走出了另一种节奏。

上午，国内三季度经济数据

大盘在开盘后一度冲高。

抛开A股开盘后前3分钟的回落，从9点33分到9点39分，短短几分钟内，市场的拉
升相当给力，但这种带力度的拉升并没有持续多久，之后便是毫不犹豫地一路朝下
走了。

这种节奏让人想起了上周四，当时午后拉升也是类似的情况，在没有特别大的利好
加持的情况下，短暂异动过后就归于平静了。达哥的理解就是，拉升太快很容易抖
落出大量的投机筹码。急涨慢跌的节奏，也从侧面说明了市场仍然是弱势的，除了
强势板块以外，都以弱势思路对待。

市场下跌，主要原因当然还是北上资金大幅净流出超170亿，这类资金主要购买的
都是大盘蓝筹股
，特
别是白酒
板块一直是外资的
最爱，白酒对他们来说就是物以稀为
贵。今天贵州茅台
跌幅
超7%，对
大盘的影响还是比较
大的，同时它也带动了其他基金重仓股的放量下跌
，很多耳熟能详的明星公司都创了年内新低。市场成交金额明显放大，绝大多数都
是权重股贡献的。

港股
市场今天就更惨了，港股“股王”腾讯控股的市值，从巅峰期的7万多亿港元，总
市值超过贵州茅台一倍多，跌到现在跟贵州茅台平起平坐，让人唏嘘。未来一段时
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间，投资方向可能需要重新确定，很多机会看似是机会，但因时移世易，可能机会
并不大。

今天这种场景，对价值投资者来说是非常煎熬的，如果用技术分析作为参考，技术
形态一走坏就割肉，反而套不了这么多。当然，盈亏同源，如果单纯用技术分析可
能也赚不到前些年那么多钱，这只能说明价值投资也是需要低买高卖的。

其实，抛开北上资金不论，从技术
层面看今天的上证指数
，结构还是非常清楚的，早间的拉升刚好和上周四盘中的拉升，组成了一个非常对
称的箱体结构，这种走势无论涨跌，往往都是带力度的，尤其要小心拉升到箱体上
沿的位置，如果强度不够，很容易出现“幺蛾子”走势。

对于白酒这类权重股的下跌，达哥前两周都已经预警过了，至于说他们是在加速赶
底还是下跌中继，我目前的看法是偏谨慎的。以前我们常说大象起舞，一旦起舞，
短期是很难停下来的，反之亦然。在没有看到清晰的止跌结构之前，我不会贸然行
动。

在权重股下跌的另一端是大量小盘股
，尤其是在上午大小盘的分化，应该是非常明显的，资金就是寻求高切低的意图，
我们也完全可以顺着资金的思路，关注近期活跃题材中的小市值品种。

盘面上，国防军工表现抢眼，主要是三
季报军工企业
业绩超出市场预期。对于国防军工板块，达哥前两周就在提了，今天这种表现，算
是中规中矩，冲高回落
短期还是有背离迹象，也不见得马上就能冲起来，短期可能还有震荡，要新介入的
话，最好等回踩。

工业母机板块逆势上涨。工业母机ETF将于10月26日上市，有望给板块带领增量资
金。板块走势上，工业母机板块短期和国防军工板块很像，短期可能还有震荡。其
实，在这轮反弹中，涨幅
靠前的板块，近期的走势结构都非常相似，无非就是节奏上有差异，操作上区别并
不大，尽量在回调到支撑位的时候找机会。

话说最近券商研报也是频频造词，前段时间还是“新半军”（即新能源、半导体、
国防军工），最近这几天则成了“信军医”（即信创、军工、医药）。逻辑肯定是
没问题，虽说很多投资者对机构的观点并不是很认同，但如果大多机构都对一个方
向开始研究的时候，还是能够说明问题的，尤其是在这种研究的高潮还没到来的时
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候。

翻了一些机构研报，机构观点认为，自主可控
的急迫性
，有望推进机械行
业国产化率的进一步提升。具体细分
行业诸如五轴机床
（军工、航空航天）、半导体设备（整体国产化率较低，为20%）、流程型行业的
设备或零部件（核电、火电、石油等）。

顺带看了下半导体板块，这
几天表现还比较稳定，今天光刻胶
题材更强，短期看半导体板块可能还没调整到位，如果当前的震荡能够稳住，不排
除后续还会有所表现。

综合今天市场的整体情况，达哥觉得主要有以下几点需要注意：

首先，权重股带量带力度下跌，可能给市场行情带来新的变化。除了资金高切低给
小盘股带来机会以外，
更重要的是对大盘见底方式的影响。上证50指数
以这种速率创新低，对于早点见底肯定是好事，但如果把这个带入到上证指数见底
中，就可能会出现新的思路。

之前达哥达哥对于指数见底就两个思
路：直接V型反转
、震荡两周之后探新低出现下跌力度衰竭的见底。考虑到上证50指数短期难言止跌
，后一种见底方式可能就要往后延期了，达哥之前提到的支撑位也破了，不排除指
数创新低之后再展开新的平台震荡，之后再谈论见底的可能。

很多投资者都觉得目前大盘目前这个位置的风险不大，达哥也很认可这个观点。但
交易靠的不是想象，要以交易规则为主。如果市场在受上证50指数影响的同时，小
盘股又扛不住呢？所以，要严格控制仓位，遵守交易纪律。

其次，要以市场主流方向为主，注意节奏。上个月，市场普跌，没有清晰主线，大
家做起来很难受，这个月到目前为止，主线很清晰。要说亏钱，无非就是两个因素
：没有参与主线的投资者，在非主流板块里面“磨叽”；参与主线的投资者，追涨
杀跌，没踩对节奏。前者相对更严重，如果不是价值投资者，也不是做中长线的投
资者，还在犯这样的错误的话，其实是非常不应该的。
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最后，要注意消息面可能的变化。从政策方面来说，关于股市的政策开始逐渐多起
来，比如下调转融资费率、扩大融资融券标的股票范围，主要目的就是吸引增量资
金入场。

不知道你们是否关注新股，最近新股发行速度也开始放缓，之前都是一周10只以上
的发行速度，本周目前为止只显示有4只新股发行。如果政策利好能逐渐多起来，
有可能引起质变。

（张道达）

根据国家有关部门的最新规定，本手记不涉及任何操作建议，入市风险自担。

每日经济新闻
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